



Antrag

der Abgeordneten **Eberhard Rotter, Angelika Schorer, Gudrun Brendel-Fischer, Martin Schöffel, Thorsten Schwab, Klaus Steiner, Jürgen Ströbel, Walter Taubeneder CSU**

Studie zur Klassifizierung des Bodensees erarbeiten

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, sich gegenüber den Bodenseeanrainerstaaten in der Internationalen Bodensee Konferenz für eine wissenschaftliche Klärung der Frage einzusetzen, ob es sich beim Bodensee um einen Alpen- oder einen Voralpensee handelt.

Die Klärung dieser Frage soll durch ein Gutachten einer neutralen, der Bodenseeregion entfernt liegenden Institution erfolgen.

Begründung:

Im Zuge der in den vergangenen Jahren geführten Diskussion um den Nährstoffgehalt des Bodensees herrscht insbesondere auch innerhalb der Internationalen Bodensee Konferenz als internationales Gremium, das unter Einbeziehung aller an den Bodensee angrenzenden Länder und Kantone über wichtige Fragen am Binnengewässer entscheidet, Uneinigkeit in der Frage, ob es sich beim Bodensee um einen Alpen- oder einen Voralpensee handelt. Viele Beschlüsse des Gremiums, welche die Wasserwirtschaft, den Umweltschutz und die Fischerei betreffen, sind maßgeblich von der Frage beeinflusst, ob es sich beim Bodensee um einen Alpensee oder einen Voralpensee handelt. Eine Beantwortung dieser Frage auf wissenschaftlicher Basis, ausgeführt von einer unabhängigen Institution ist bisher nicht erfolgt. Zur Klärung der Frage sollte daher – unter Zustimmung der weiteren Anrainerstaaten – eine fachlich anerkannte und unabhängige Institution beauftragt werden.